

BASES:
 Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.
 Oficinas:
 Beato Diego de Cádiz, n.º 6
 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
 Provincias, trimestre : 5'00
 Número del día 10 céntimos:
 Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Estímulos de la Pasión

de Jesucristo

Cómo la Pasión del Señor nos estimula al cumplimiento de las Obras de Misericordia.

La pasión de Nuestro Señor Jesucristo no solamente regula de muchas maneras y perfecciona nuestra contemplación sino que también nos estimula y sirve de regla en nuestras acciones.

Y como las Santas Escrituras recomendaron de una manera muy particular entre las obras de la vida activa, aquellas que se llaman de misericordia y de piedad, veamos cómo la Pasión nos estimula, inflama y sirve de ejemplo y espejo para el cumplimiento de dichas obras de misericordia de las cuales dice Nuestro Señor en el Evangelio de San Mateo, que ha de pedir estrechísima cuenta, y que han de ser objeto de eternas recompensas para los justos: «Venid, les dirá cuando llame a juicio, Venid, benditos de mi Padre, poseed el Reino que os está prometido desde el establecimiento del mundo: porque tuve hambre, y me disteis de comer; tuve sed, y me disteis de beber; fui huésped y me recibisteis; estuve desnudo, y me cubristeis; enfermo, y me visitasteis; en la cárcel, y me consolasteis.»

Limpie mos, pues, oh hermanos carísimos! limpie mos nuestros ojos, de las tinieblas que los cubren, y contemplemos con suya diligencia esta santísima Pasión y veremos clarísimamente cómo en ella resplandecen de un modo admirable estas obras de Misericordia. Si consideramos con diligencia aquella hambre y sed que el Señor padeció por nosotros ciertamente debemos movernos a aliviar a los hambrientos y sedientos para socorrer de esta modo al mismo Señor de sus miembros. Y para reducirlo todo a la Pasión, oigamos en el Evangelio al mismo Jesús, que desde lo alto de la Cruz exclama: «Sibio: Sed tengo».

Ahora bien; si son bienaventurados los que tienen hambre y sed de la justicia como El estaba lleno de toda gracia y perfección, por eso en la Cruz tuvo hambre y sed, principalmente de nuestra justicia. Y digo principalmente, porque al morir por la justicia, no era tan solo hambre y sed espiritual de ella la que sentía; más yo creo muy probable, que tuvo también hambre y sed corporal. En efecto; la noche precedente había sido para El, de penosa fatiga y de una larga vigilia en la oración.

Después de haber padecido las angustias de su prisión y las fatigas del dolor de la flagelación, fué clavado en la Cruz hacia la hora de Sexta, cuando el hambre se deja sentir con más violencia; así crucificado, continuó su ayuno hasta la Nona, y entonces fué cuando dijo «sed tengo». Luego que pronunció estas palabras, le aplicaron a la boca una esponja empapada de vinagre, y «habiéndolo tomado, inclinándole la cabeza, entregó su espíritu».

No es muy creíble que la Viruid de la Divinidad haya entonces dado algún alivio a las angustias y necesidades corporales, como lo hizo cuando ayunó cuarenta días en el desierto; porque en su Pasión se entregó por completo a los sufrimientos por nuestra salvación. Así pues; ya que Nuestro Señor Jesucristo tuvo hambre y sed por nuestro amor, nosotros debemos sentirnos vivamente estimulados a socorrerle y alimentarle en sus miembros.

Fué también peregrino sobre la tierra

y así dijo estando próximo a la muerte: «mi reino no es este mundo».

Más fué peregrino principalmente sobre la Cruz, y reputado como extraño por causas nuestras, porque sus amigos y allegados se alejaron lejos de El, y como «peregrino y extraño ha sido condenado por sus hermanos».

Hospedemos, pues, hermanos carísimos, en sus miembros, a este peregrino, hecho tal por nuestro amor.

Estuvo el Señor desnudo en la Cruz por nosotros, vistámosle, yo os lo ruego, en sus miembros.

Allí se nos manifestó como un hombre verdaderamente enfermo, y por nuestro amor lleno de dolores y angustias; visitémosle, pues, en sus miembros.

Por causa nuestra estuvo cautivo, y fué llevado preso a la Cruz: socorrámosle en sus miembros cautivos y encarcelados.

De este modo se manifiesta como el Señor en esta Pasión santísima fué verdaderamente objeto lleno de atractivo, que nos estimulan a cumplir las dichas obras de piedad con nuestros prójimos. Consideremos ahora de que modo encontramos también aquí un ejemplar que nos mueve y nos dirige en las sobredichas obras. El mismo lo cumplió; El abrió su costado y derramó su sangre para apagar el ardor de aquellos a quien le devoraba la sed.

Con el fuego de su excesivo amor, abrasó su carne en el altar de la Cruz, para alimentar a los hambrientos, y por éstos, en la cena del día anterior, instituyó el Sacramento del Altar, para nutrir nuestras almas; dejándonos también en aquél una memoria de su Pasión; porque «su carne es verdaderamente comida, y su sangre verdaderamente bebida», como El mismo nos lo atestigua.

FR. F. M.

(Continuará).

DEL DIQUE

Actualmente trabajan en dicha Factoría unos 1.700 obreros.

Faltan de estos de oficios diversos. Además de los nuevos barcos, se reparan el «Alfonso XIII» y otros.

Al nuevo trasatlántico «Santa Isabel», destinado a la carrera de Fernando Poo, se le puso ayer uno de los paños, y antes de que termine la presente semana se le colocará el otro.

El «San Carlos» que está en grada, va muy adelantado.

Los defensores de la Libertad dándose un mentís

En el transcurso de casi dieciséis meses que llevamos de guerra, ha tenido el Gobierno español que intervenir varias veces en el deplorable cuadro que representan legiones de braceros, arrancados del suelo donde nacieron, por medio de seductoras promesas, para ir a laborar el suelo ó las industrias de nuestros excelentes vecinos de aliende los Pirineos.

A merced de reclutadores anticuados; hombres, en su mayoría, de negra historia, faltos de corazón, me representan esos cuadros el mismo infamante comercio de carne humana que antaño se realizara.

De esas legiones de esclavos, que eran conducidas como manadas de tímidos corderos, son fiel reproducción los escandalosos abusos que los agentes franceses verifican entre nuestros honrados obreros, que, ignorantes de cuanto les espera al otro lado de la frontera, y más igno-

rantes aún del significado que tiene un contrato y hasta de las bases que en él se establecen, deslumbranse ante la falaz promesa de ver remunerado su trabajo con brillantes monedas de oro.

Y ese contrato que les pone a merced de su AMO, sí, de su AMO; hay que decirlo muy alto para que todos se enteren; lo aceptan porque en él no ven más que el brillo del oro, al que les lleva su codicia y su ignorancia.

Desprecian la libertad de su hogar, de su casa tranquila y modesta, para ir en busca de una felicidad que se esfuma, apenas traspasan la línea divisoria del Estado.

Y ese reclutamiento está organizado por los hijos de una nación que en su escudo ostenta los lemas de «Libertad, Igualdad y Fraternidad.»

¿Sabrán acaso qué significan, ó será que ese trio sólo fué creado para ellos y sus hijos?

¿Acaso no somos hombres los españoles, ó habremos perdido la dignidad y la energía para hacer valer los derechos que nos corresponden?

La voluntad del individuo está por encima todo, pero esa voluntad hay que educarla y para velar por quienes no la tienen están las leyes y las autoridades, que su celo y clarividencia son las llamadas a ser amparo de desvalidos y de ignorantes, abriéndole a la realidad, su vista, oscurecida por la ignorancia y deslumbrada al despertar por el armónico y engañoso tintineo del oro.

Esos hombres, explotadores de la ignorancia y de la ambición, no merecen más adjetivo que el de canallas, y aún quizá sea poco.

Todos, como ciudadanos españoles, y más aún, como hermanos, tenemos el deber de destruir esa mala semilla que, desde el principio de la guerra europea, infesta a España, llevándose a nuestra juventud, para abandonarla luego, cuando es inútil, llena de miseria y de dolor, exhausta de fuerzas y dinero, lejos de su patria, de sus padres o sus hijos, e imposibilitados de volver sin el auxilio oficial.

Y en resumen: Al llegar a sus hogares, traen mucha más miseria que cuando lo abandonaron.

¿Que Fraternidad y que Igualdad, tan bien entendidas!

Pero ellos dirán: ¿No ejercemos con Libertad, nuestro cometido?

MANUEL CERÓN BOHORQUES.

Por Telegrafo

Madrid 23, (varias horas)

Política y políticos

Informes de Dato

El presidente del Consejo de Ministros Sr. Dato, estuvo hoy hablando con los periodistas en su despacho de la presidencia.

Dijo el Jefe del Gobierno que se había recibido telegrama de Marruecos, el cual acusaba tranquilidad.

Que el jueves por la mañana se celebrará Consejo de Ministros.

El Consejo que presidirá S. M. el Rey será en la semana próxima.

Hablando referente al discurso que pronunciará en el Parlamento, en el debate que se sostiene expresó será la resultante de los discursos pronunciados por las diferentes personalidades políticas.

Esto—agregó ha sido un debate de totalidad.

El Gobierno sostiene un espíritu de transigencia.

Somos partidarios de la armonía con las minorías.

Preguntado por los periodistas, si en su discurso llegarase a una fórmula con las minorías, contestó que eso era cuestión de acertar.

También le preguntaron los redactores de la Prensa, si en el Consejo celebrado anoche se había tratado de la cuestión internacional.

Expresó que sí, que en todos los Consejos se trata de las cuestiones del exterior, pe o anoche no había nada trascendental.

Los periodistas dijéronle que se hablaba de un Gabinete nacional, a lo que respondió el jefe del Gobierno:

—«Ya lo hay.»

Respecto a lo dicho por el Conde de Romanones de que no quería el Poder, dijo el Jefe del Gobierno que lo que ocurría era que no se lo había ofrecido.

Ya sabemos—expresó el señor Dato—que a nadie se obliga estar al frente de la nación, pero una consulta con su conciencia y aunque haya peligro al continuar gobernando, se debe servir de esta manera a la Patria.

Nosotros no desertamos, ni estamos cansados.

Agregó que no creía que hoy terminará el debate.

Tampoco queremos prorrogar las sesiones, pues podría esto ser motivo de que las minorías empezaran a obstruccionar y es necesario que haya armonía.

Congreso

En el Congreso Soriano anuncia una interpelación sobre la causa seguida contra el hijo de un magistrado.

Barriovero otra sobre la administración de Justicia.

Reanúdase el debate sobre substancias interviniendo Valero Hervás.

La guerra europea

Las últimas noticias dicen, que sigue la encarnizada invasión de los alemanes en Servia.

El enemigo aproximase a Pristina.

Al Oeste, los montenegrinos vense obligados a replegarse.

Al Este, la vanguardia búlgara penetró en Monastir.

Los optimistas creen, que la situación no es desesperada todavía, pudiendo transformarla los aliados.

Los batallones acantonados en Albania y en Sanotí Cnaranta, están más cerca de los búlgaros que los alemanes llegados a Novi Bazar.

En Salónica salen con dirección al frente, constantes refuerzos, que le permitirán resistir hasta que lleguen los grandes contingentes esperados.

Del extranjero

Terrible incendio

Terminó el incendio del Bazar del Bon Marché, en París, quedando casi destruido.

Las pérdidas se elevan a cerca de dos millones de francos.

Propagóse al Hospital Militar, causando destrozos, sin resultar víctimas.

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz: 9'25 15 20'05
 De 2.ª Aguada: 9'30 15'05 20'10
 De San Fernando: 11'15 17'00

NOTICIAS VARIAS

A la una de la madrugada de ayer, dejó de existir en Sevilla nuestro muy querido amigo el señor don Manuel Millán y Núñez, gerente en la citada capital andaluza de la Empresa de vapores de su apellido.

Como ya habíamos dicho, su hermano don Antonio marchó a la citada ciudad tan pronto tuvo noticias de la enfermedad de su hermano, donde se encuentra.

Era el finado, joven de grandes méritos y trabajador activo e infatigable.

A su viuda, hijos, madre, hermanos y demás familia, enviamos nuestro más sentido pésame, rogando a Dios por el eterno descanso del finado.

La Alcaldía de Benaocaz anuncia por edicto un concurso por término de quince días, para solicitar y cubrir en propiedad el cargo de secretario de la Corporación, cuya plaza está dotada con el haber anual de 2.000 pesetas.

Se encuentra ligeramente enferma, la distinguida señorita Josefina Reyas. Deseamos su restablecimiento.

Ayer se verificó el sepelio de doña Nicolasa Molineró y Quesada, respetable anciana, ama de cría que fué de nuestro distinguido amigo don José Muñoz Bocanegra, fiscal de esta Audiencia provincial, con cuya familia habitaba, cual persona de ella, por el aprecio y estimación en que la tenían.

Mucho han sentido los señores de Muñoz Bocanegra, la pérdida de persona para ellos tan querida, como la expresada señora, por lo cual les enviamos nuestro pésame.

El Sr. Alcalde ha designado a los concejales señores Lacave, Guilloto, Sobrino y Escandón para llevar a efecto el acuerdo de cumplimentar, en nombre de la ciudad al prestigioso General Sr. Primo de Rivera.

El Coronel de Carabineros don Luis Marino, marchó ayer en automóvil a Algeciras acompañado de su capitán ayudante.

Regresaron de Algeciras los ingenieros don Enriquén y don Marcial Martínez.

Con su distinguida familia regresó de Madrid don Enrique Macpherson.

El pasado lunes fué entronizado en una de las salas del elegante domicilio de los señores de Gómez (D. Angel) el sagrado Corazón de Jesús.

Actuó en esta ceremonia el Sr. Rector de la Iglesia de San Pablo don Luis Bargetón.

El vapor «Canalejas» llegó ayer a nuestro puerto procedente del de Larache, conduciendo 13 señores oficiales, 29 clases y 175 de tropa.

Se recuerda por el Negociado de Fiestas a todos los industriales que piensen establecerse en la feria de Navidad, que el próximo día 25 quedará definitivamente cerrada la matrícula de feriantes, no admitiéndose después ninguna proposición de pliegos cerrados ni solicitudes de terrenos.

Entre las solicitudes presentadas para dicha Feria de Navidad, figuran el «Laberinto Nacional», que es un pabellón con calles interiores y azotea; se relaciona con la actual guerra europea.

Dos «carrousel» eléctricos.
Una caseta de prestidigitación.
El teatro infantil del Sr. Chaves.
Columpios, tiros al blanco, rifas de pájaros.

«Un mazo» para medir la fuerza.
Casetas de juguetes, turrón, etcétera.
Hay además pedido sitio para un apa-

rato llamado «Océano», parecido a la ola giratoria del año anterior.

Mr. Lovanki se establecerá con un salón fenomenal.

Dicho hombre se traga relojes, sabies, bolas de billar, castañas, peras, etcétera, etcétera.

En el Ayuntamiento hizo hoy experimentos, tragándose un reloj de bolsillo a presencia de varios empleados y otras personas.

Para que se sirva informar con la brevedad posible, se dirige Real orden al señor gobernador civil, en la que se dice, que el encargado de Negocios de Francia, se ha dirigido al Ministerio de Estado español, en solicitud de que se expida autorización para desempeñar funciones consulares a favor de Abis Eugene E. Ch Sivil, nombrado agente consular en Algeciras.

Se dispone por la Comisión Mixta de Reclutamiento, que el prófugo detenido en la Cárcel de Jerez, Rafael Sánchez Araujo, á disposición de la autoridad gubernativa, sea conducido á esta capital á disposición de la expresada Comisión.

El cabo de la guardia municipal Juan Román y el guardia José Barrientos, detuvieron á Ramón Llovet Páez, el que vendió á María Ariza Gil, dos latas de leche condensada, que una vez abierta pudo comprobarse, no ser leche y si una composición que no pudo precisarse de momento conteniendo la lata además unas piedras para dar peso, teniéndose sospecha que el expresado individuo ha vendido otras latas análogas á diferentes personas.

Rosario Coronilla Jiménez, natural de Sevilla y con domicilio en esta población, denunció anoche en la Inspección de Vigilancia que había llegado á Cádiz la noche anterior con objeto de instalar su domicilio en esta capital en unión de José Salud Clavijo, habiendo desaparecido éste, llevándose toda la ropa de la denunciante, unos pendientes y un ajustador de orca.

El incendio del vapor «Libra»

A las dos de la tarde de ayer, quedó extinguido el incendio del vapor noruego «Libra».

Hasta la última hora estuvieron en el buque el Sr. Comandante de Marina de este puerto don Miguel Ambulody, el médico de la Capitanía don Miguel de la Peña Gálvez, capitán de corbeta don Sebastián A. Gómez y Rodríguez de Arias, teniente de navío don José Fernández de la Puente, teniente de navío don José Sánchez Ruiz, consul de Noruega; don Carlos Barrera, consignatario del buque don Miguel Azopardo y otros señores. Se ha salvado casi toda la carga y la de explosivos en su totalidad.

Por ello han merecido elogios todos los señores mencionados muy especialmente el Sr. Ambulody que a sus acertadas disposiciones se debe que la catástrofe no haya tenido consecuencias horriboras, pues si los explosivos salvados hubieran sido alcanzado por el fuego hubiera habido que lamentar muchas desgracias.

El Sr. Comandante de Marina hizo entrega del buque «Libra» a su capitán, una vez extinguido el fuego.

En las playas próximas al siniestro se colocaron parejas de la guardia civil a fin de que las mercancías que fueron arrojadas al agua y la marea las llevó a dichas playas estuvieran custodiadas convenientemente.

Próximo al vapor «Libra», quedó el auxiliar núm. 6 de la Compañía Transatlántica, con una bomba por si se reprodujese el fuego.

Han sido elogiadísimos los servicios prestados por la Compañía Transatlántica, Compañía de Pinillos, Obras del

Puerto, Constructora Naval, Sres. Díaz y C.^a, vapores de prácticos, compañías que representa la Sra. Viuda de Alcón, y otras empresas, por lo que el señor cónsul de Noruega les ha felicitado, así como al señor comandante de Marias, personal de Capitanía, brigada torpedista, etc., etc.

Los cadáveres de los dos desgraciados marineros que sucumbieron en el fuego, fueron encontrados en la toldilla de popa, completamente carbonizados.

Fueron conducidos a tierra en el vapor «Aviso», de la Compañía de Pinillos.

En camillas se les trasladó, una vez en tierra, al depósito del Cementerio, donde hoy se les practicará la autopsia.

Uno de ellos es de nacionalidad noruega, llamado Olog Norland, y el otro danés, Willer Biesot.

A la una de la tarde, y en ocasión de que se hallaba trabajando en la extinción del fuego, sufrió quemaduras de segundo grado en el muslo y mano izquierda el operario Antonio Canivel Carrasco, el que recibió curación en el dique de Matagorda.

A última hora de la tarde de ayer celebraron conferencia con el señor comandante de Marias el capitán del «Libra», el cónsul de Noruega y el consignatario del buque Sr. Azopardo.

El señor comandante de Marina dirigió telegramas comunicando la extinción del incendio al señor ministro, director general de Navegación y Pesca Marítima, y comandante general del Apostadero.

También ha prestado excelente servicio el segundo comandante de Marina don Juan Lahera, el que recibió muchas felicitaciones.

Igualmente la oficialidad y tripulación del crucero «Cataluña».

José Alcoba, fué curado ayer por la mañana, en el Hospital de San Juan de Dios, de una herida de dos centímetros de extensión en la pulpa del dedo gordo del pie izquierdo, el que se la causó a bordo del «Libra».

Merecen felicitarse cuantas personas han tomado parte en la extinción del fuego, evitando que ocurriese una monumental explosión, cuyas consecuencias hubieran sido aterradoras.

En favor de los obreros

Publicará el «Boletín Oficial», la siguiente circular:

Gobierno civil de la provincia de Cádiz.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación me telegrafía que diariamente llegan a San Sebastián gran número de obreros para pasar a trabajar a Francia, sin recursos algunos, sin vacunar, sin pasaportes y hasta sin contrato del trabajo, o conteniendo éstos condiciones que ponen a los braceros a merced de quienes los reclutan.

En interés de los obreros y en su defensa contra los explotadores, les recuerdo lo prevenido por este Gobierno en los «Boletines Oficiales» de 31 de Octubre del año próximo pasado y 7 de Marzo y 3 de Abril del corriente año, sobre expedición de pasaportes a los braceros, quienes deben ir provistos de licencia autorizada del ejército, certificado de no estar procesado, de vacunación y el contrato de trabajo visado por el señor cónsul respectivo y en el que el patrono se obligue a sufragar el viaje de regreso a la terminación del compromiso y en los casos de que el obrero no pueda seguir trabajando por causas ajenas a su voluntad.

Les prevego además que están obligados a proveerse del pasaporte en este Gobierno civil y en modo alguno en los de provincias fronterizas donde no le será facilitado en la inteligencia de que se im-

pedirá pasen a la frontera y se impondrá el correctivo correspondiente a la desobediencia a quienes intentaran burlarla o desconocer lo dispuesto y para ello advertiré a los jefes de las estaciones férreas que habrán de abstenerse de expedir billetes especiales de braceros para poblaciones inmediatas a la frontera sin mi autorización para cada caso.

Encargo a los señores alcaldes de la provincia den la mayor publicidad a esta circular esperando contribuirán en cuanto de ellos dependa a su exacto cumplimiento.

Cádiz 23 de Noviembre de 1915.
El Gobernador interino, Isidro Villanueva.

ASAMBLEA DE LA PRENSA

Conclusiones

En la sesión de clausura de esta asamblea, fueron aprobadas las siguientes conclusiones:

Primera. Establecer un intercambio de informes de correspondientes, paquetes y anunciadores morosos.

Segunda. Establecer la cobranza mensual de los recibos con un descuento de 5 por 100 para constituir un fondo, que se destinará al Montepío de la clase.

Tercera. Pedir que los horarios de los trenes correos y expresos se fijen de acuerdo con los intereses de las empresas periodísticas.

Cuarta. Que las Compañías de ferrocarriles concedan a los administradores las mismas ventajas que a los directores de periódicos, y que el recorrido entre las regiones respectivas sea gratuito, lo mismo para los directores que para los administradores.

Quinta. Creación de un Montepío para las administraciones y redacciones de los periódicos asociados.

Sexta. Que se dote de hilos directos de Madrid a las capitales de provincia.

Séptima. Que se conceda prelación lo mismo en Telégrafos que en Teléfonos, para la transmisión del servicio de Prensa, y que a los peatonales de Correos se les prevea de bicicletas.

Octava. Que se obligue a los carteros a devolver a las redacciones los ejemplares de los suscriptores ausentes.

Novena. Exención de toda clase de impuestos y contribución a máquinas, linotipias y demás material de periódicos; y

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos

se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedias, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos,

DIARREAS

Disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite folleto á quien lo pida.